



# Incierto el golpe a la economía china por coronavirus: Fitch

**Alertó que si el coronavirus no es contenido en el segundo trimestre del año, el impacto económico a China será peor que el causado por el SRAS**

La calificadora Fitch Ratings aseguró que el coronavirus romperá con el crecimiento económico de China este año, pero la escala de impacto aún es incierta y dependerá de la duración de la crisis sanitaria. Sin embargo, alertó que es probable que si la epidemia no es contenida en el segundo trimestre del año, el golpe al PIB podría alcanzar el 3 por ciento.

Fitch aseguró que es un poco apresurado intentar hacer una previsión en torno a la disminución del Producto Interno Bruto (PIB) para China, pero indicó que como referencia analizan escenarios como los provocados por el Síndrome Respiratorio Agudo Severo (SRAS), cuya crisis sanitaria sucedió entre 2003 y 2004.

Sin embargo, afirmó que hay diferencias sustanciales entre la crisis sanitaria de 2003 y la actual, pues el coronavirus se expandió más rápidamente y por ello se aplicaron restricciones más agresivas que rompieron con la actividad económica.

Además, indica que el impacto en el PIB dependerá del tiempo que dure la contención del virus. Como ejemplo, ilustra Fitch Ratings, la crisis de SRAS redujo el Producto Interno Bruto en China de 1.5 a 2 puntos porcentuales, siendo el sector de servicios el más afectado, aunque la producción industrial también sufrió una desaceleración.

Ahora más que en 2003, el sector de servicios representa una mayor aportación al PIB nacional, pues actualmente aporta un 54 por ciento a la economía, respecto a un 42 por ciento durante la crisis del SRAS.

Por ello, Fitch asegura que si la crisis sanitaria actual dura más de tres meses, el impacto económico será mucho más severo que el provocado por el SRAS.

Así, la calificadora prevé que si el virus comienza a ser contenido en las dos semanas siguientes y, consecuencia de ello, las restricciones comienzan a reducirse, el impacto económico para China será menor, es decir, de 0.2 por ciento, aproximadamente.

En cambio, se especula que, si la epidemia no es contenida en el segundo trimestre del año, el golpe al PIB podría alcanzar el 3 por ciento.

Empero, si se llevan a cabo ajustes en las políticas económicas durante la segunda mitad del año, el impacto podría amortiguarse posibilitando un crecimiento anual de hasta 5 por ciento.

Esto se lograría, indica Fitch, si el gobierno facilita la política crediticia para apoyar a la economía, retrasando los riesgos financieros. La calificadora indica que es posible que las autoridades chinas flexibilicen las políticas fiscales, pero ello tendría un impacto en la calificación dada por Fitch a finales de 2019, la cual era de A+/estable.

